

Preios de suscripción	Pesetas.
En la isla, un mes adelantado.	1'50
En el resto de España, trimestre id.	5'00
Ultramar y Extranjero lo que corresponde por aumento de franco.	
Números sueltos 10 céntimos.	

El Liberal

Precio de los anuncios	Pesetas.
En la cuarta plana cada línea de publicación diaria.	0'10
Rebaja proporcionada al número de inserciones.	
Sólo se admiten anuncios hasta las 12 del día de publicación.	

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA

Año 11.º

Mahón, martes, 3 Marzo de 1891.

N.º 2.892

Correo de hoy

Carta de Madrid

27 Febrero.

Sr. Director de *El Mercantil Valenciano*.

Un incidente cualquiera, un caso fortuito, había de producir, como ha producido, un conflicto entre Francia y Alemania. Nos falta aún para juzgar de la mayor ó menor gravedad del conflicto conocer las últimas noticias de la tarde, los telegramas de la salida de París de la emperatriz.

Los parisienses, que hicieron una afectuosa y cortés acogida á la viuda de Federico III y madre de Guillermo II, se habían ya cansado de tanta repñida ceremonia á la representante coronada de un país que execran desde Sedan. Cada visita de la emperatriz á un monumento, á un edificio público, que tomaba los caracteres de una fiesta nacional, promovía una protesta de los buenos patriotas.

Los artistas franceses solicitados por la emperatriz para concurrir á la exposición de Berlín, han tenido que rehusar el ofrecimiento. Entendíase que era una humillación que se les quería hacer sufriendo concurrendo á los triunfos de una nación enemiga, de una nación que no asistió á la Exposición universal de París en 1889, en que se celebraba el centenario de la gran revolución.

La causa ocasional del conflicto ha sido un incidente sin importancia en el fondo, pero en el que se halló motivo ó pretexto para dar rienda suelta á las iras y rencores contra Alemania.

El sábado último, algunos delegados de la ex-liga de patriotas llevaron una corona á la Escuela de Bellas-Artes y la depositaron al pie del monumento de Enrique Regnault, el pintor muerto el 19 de Enero de 1871 en la batalla de Buzenval. Ni una protesta se formuló contra este acto patriótico.

El lunes al anochecer, uno de esos patriotas, Pedro Richard, habiendo ido á visitar el monumento observó que la corona no estaba.

Al saberse la noticia en la Cámara de diputados, la mayoría de éstos se resistían á creerlo: ¿Por qué?—decían—ha de haber quitado la corona el gobierno, una corona depositada, no en la vía pública, sino en el interior de un monumento y sin haberse originado ninguna manifestación sediciosa? ¿Lo ha hecho el gobierno por el temor de disgregar á la emperatriz de Alemania? ¿Es lícito y patriótico que los artistas franceses vayan á Berlín, y no lo es rendir tributo á la memoria de un pintor muerto por las balas alemanas?

Estas protestas de los diputados por el incidente de la Escuela de Bellas-Artes, los rumores del próximo viaje de Guillermo II á París y de aproximaciones entre Francia y Alemania, indignaban á los buenos patriotas, que tienen siempre presente la imagen de Alsacia y Lorena.

Dos diputados, Derouledé y Paulin-Mery, se trasladaron inmediatamente á la escuela de Bellas-Artes. Era cierto. La corona había desaparecido.

—¿Por qué motivo?—preguntaron al conserje.

—Por orden superior de la administración.

De regreso en la Cámara de diputados contaron lo que habían visto y lo que ha-

bían oído. Muchas proposiciones fueron entonces discutidas en los corredores.

En la Cámara de diputados había los ministros Fallier y Sancissonnier. Ninguno de ellos sabía nada. Las iras y venidas de los funcionarios oficiales, el incansable funcionamiento del teléfono, demostraban la inquietud del gobierno.

En lo que aquí se llama salón de conferencias y en Francia la *salle des Papiers perdus*, el ruido era enorme, los comentarios imposibles de reproducir. Se designaba al gobierno con el apelativo injurioso de *ministerio alemán*; se referían historias sobre los compromisos del gabinete para pactar la alianza con Alemania.

Durante este tiempo Derouledé redacta una demanda de interpelación y la deposita sobre la mesa de Mr. Floquet.

El ministro de Bellas Artes, interrogado por teléfono, respondía que mandaba abrir una sumaria en averiguación de los hechos. El objeto de los ministeriales era ganar tiempo. Y Derouledé había recibido una carta del presidente del Consejo de ministros rogándole que fuera á verle.

Mr. Floquet levantó la sesión. Pero los diputados radicales y algunos del centro habían abierto una suscripción para comprar una nueva corona y depositarla en la escuela de Bellas-Artes, en sustitución de la desaparecida.

En su entrevista con Derouledé el presidente del Consejo de ministros le dijo al diputado por Angulema que él ignoraba en absoluto la causa por la que se había quitado la corona.

Llamado el ministro de Bellas Artes, monsieur Bourgeois afirmó que el culpable era un empleado de la Escuela, demasiado celoso, y que la corona sería puesta en su sitio aquella noche misma.

En realidad lo que había ocurrido era lo siguiente: la emperatriz de Alemania debía visitar la Escuela de Bellas-Artes y se había hecho desaparecer la corona para no disgustar a su alteza imperial.

Los radicales y los exaltados, admitiendo la explicación de Mr. Bourgeois, hacen recaer todas las responsabilidades sobre el gobierno. Dicen que el presidente de la república y los ministros no han querido comprender que cuanto más se humillen delante de Alemania, más renegarán de las esperanzas de reivindicación de la Francia; más despertarán los recuerdos del 71 y el amargor siempre vivo de Alsacia Lorena, conquistada y oprimida.

La presencia en París de la emperatriz, que ha hecho el viaje por los consejos del embajador en Berlín Mr. Herbertte, la Exposición de Berlín, los rumores del viaje de Guillermo II á Francia y las tentativas de la alianza alemana ha producido efectos contrarios á los que esperaba Constans.

Para agravar este incidente, y cayendo como una bomba en París, vino un artículo de *La Gaceta de Colonia*, órgano del emperador Guillermo.

En ese artículo se dice: «Si los franceses siguen mirando al partido de los Vosgos, sea en buen hora. Pero los franceses no tienen derecho á otender al augusto jefe del imperio y á su noble madre con groseros insultos. Todos los alemanes sienten con mayor elevación el amor á la dignidad nacional y se juzgan mortalmente heridos por los ultrajes hechos á la persona de su emperador. El pueblo germánico se cree en el caso de contar con que el gobierno y el pueblo francés le darán una satisfacción cumplida por

el borron echado en el honor de Alemania. Francia debe llamar enérgicamente al orden á los miserables que los alemanes consideramos como la hez de la sociedad humana...»

El artículo produjo sensación inmensa en París. Se refiere sin duda á la manifestación de patriotas organizada por el poeta de la revancha Derouledé.

Todos los pintores se niegan á ir á Berlín. Hasta Detaille y otros que estaban ya comprometidos han publicado una carta renunciando á acudir al certamen.

La emperatriz se niega á salir de París subrepticamente, porque el emperador le ha ordenado que salga en pleno día, á la hora que se le antoje y que mande poner un tren especial por la vía de Calais para dirigirse á Douvres.

En este estado se hallaba el conflicto esta madrugada. ¿Qué ha sucedido en París hoy? A estas horas todavía no se sabe. El gobierno francés toma precauciones contra el *chauvinisme* francés, que hasta cierto punto se justifica por los ataques de la *Gaceta de Colonia*.

Una guerra en las actuales circunstancias sería una calamidad para Europa.

Y es natural que hasta Madrid llegue la preocupación, la ansiedad el malestar de conflagraciones posibles entre Francia y Alemania.

Telegramas

París 27.

Casi todos los periódicos de París, hablando de la actitud de la prensa alemana respecto de Francia con motivo del viaje de la emperatriz, dicen que Francia no debe prestar atención á las altanerías y ataques injustificados.

Añaden que la opinión europea sabrá apreciar como es debido la situación de las cosas, haciendo una diferencia entre las declamaciones apasionadas de Derouledé y de los antiguos individuos de la Liga de patriotas, y la actitud de todo punto correcta del pueblo francés, que no ha faltado á los deberes que impone la hospitalidad.

Lisboa 27.

El rey de Portugal se encuentra enfermo.

En los centros oficiales se asegura que la indisposición no reviste gravedad alguna.

Bruselas 27.

Hoy se reunirá de nuevo la comisión encargada de emitir dictamen acerca del proyecto de revisión constitucional.

París 27.

Las huelgas de Lyon inspiran fundadas preocupaciones, pues se teme que se propaguen, dando lugar á una grave cuestión de orden público.

Río-Janeiro 27.

El nuevo presidente de la república, Sr. Fonseca, recibió ayer el cuerpo diplomático, que le ofreció sus respetos.

Berlín 27.

El periódico *Volk Zeitung* publica esta tarde un notable artículo protestando enérgicamente contra lo que dijo ayer *La Gaceta de Colonia* respecto de Francia.

El indicado diario ataca á los periódicos alemanes que con su insensata con-

ducta tratan de concitar las pasiones de los alemanes contra los franceses, con menoscabo de las buenas relaciones que deben existir entre ambos países en interés de la paz europea.

París 27.

Durante la mañana de hoy ha reinado grande ansiedad, pues se temía que la salida de la emperatriz viuda de Federico III diese lugar á demostraciones ruidosas.

No ha pasado sin embargo nada de lo que se esperaba.

La emperatriz, acompañada de su hija, se dirigió por las calles principales á la estación del Norte, delante de la cual se agrupaba numerosa concurrencia de curiosos.

Al pasar el coche de la emperatriz muchas personas se quitaron el sombrero y otras permanecieron impasibles. No se oyó ningún grito.

A las diez y diez minutos se puso en marcha el tren con dirección á Calais, sin que hubiese ocurrido ningún incidente.

La emperatriz debe llegar al anochecer á Londres.

Madrid 28, 9 n.

La prensa extranjera habla con elogio de las experiencias del doctor Bernheim para la curación de la tuberculosis pulmonar por medio de la transfusión de la sangre de cabra.

El doctor Liebreitch ha hecho público ante la sociedad de Medicina el secreto de un específico contra la tuberculosis, el cual está compuesto de un extracto de cantaridina y de potasa disuelta en agua caliente y destilada.

Madrid 28, 10 n.

Las minorías republicanas del Congreso se reúnen mañana por la tarde para designar sus candidatos en la comisión de actas y secretario de la referida Cámara, siendo muy probable que designen para este último cargo á D. Miguel Moya, si bien insiste en presentar su candidatura el posibilista Sr. Borbolla.

El conservador Sr. Lastrás está tan enojado con el Sr. Cánovas, que ha renunciado á que se le nombre individuo de la comisión de incompatibilidades.

Madrid 28.

Los cambios oficiales de hoy sobre el extranjero son los siguientes:

París, á la vista, 3'00 de peseta por 100 beneficio al papel.

París, á 8 días vista, 2'90 de peseta por 100 beneficio al papel.

Londres, á la vista, libra esterlina, 25'95 pesetas.

Londres, á 8 días vista, libra esterlina, 25'94.

Madrid 28, 10-30 n.

El entierro del sobrino de D. Venancio Gonzalez, verificado en Lillo, ha sido una manifestación de protesta contra el caciquismo conservador y de simpatía para la familia del finado.

Para el cargo de gobernador civil de Madrid se designan al conde de Mallada ó al de Sallent.

Madrid 28, 10-45 n.

El *Correo* combate reciamente á Martínez Campos, y con el propósito de hacer resaltar las contradicciones en que constantemente incurre, reproduce el último discurso que el general pronunció en el Senado, en el que afirmaba que no

MAHON

BIOGRAFIA

D. Esteban Amengual y Begovich

(CONCLUSION)

Una de las obras en que más empeño ha mostrado y que más también ha dado á conocer los generosos sentimientos de nuestro biografiado y su amor al alivio de los seres desvalidos, ha sido la fundación del Asilo Naval Español.

Sin pretender menoscabar los derechos ni por lo mismo la gloria que puede corresponder á ninguno de los señores que contribuyeron á la creación del expresado Asilo, nos permitiremos decir que si nuestro biografiado, no fué de hecho el iniciador y fundador del mismo, no se puede negar que trabajó como ninguno para su instalación, y contribuyó en tanto como el que mas, para su montaje y asegurar su sostenimiento.

Nombrado director del mismo, á él y solo á él ha dedicado sus desvelos y cuidados, fuera de sus obligaciones comerciales, desvelos y cuidados que se han reflejado en aquel establecimiento unico en España que hoy se encuentra á una altura que puede ponerse en parangón con su semejante en el puerto de Marsella, no obstante en haber tenido que sufrir la tan amarga como injusta persecucion de un mal informado diario que supo tocar la cuerda sensible para obsecar por algunos dias á una buena parte del público no conocedor de las interioridades del referido Asilo.

Y estos cuidados y estos desvelos han sido espontáneos en el Sr. Amengual, hijos de su carácter y de su nobleza de corazón, que le hacen creer que está obligado á proceder de tal modo. Tanto es así que cuando en diferentes ocasiones le hemos amonestado amistosamente por el improbo trabajo que se toma al acudir despues de al despacho de los negocios de su casa comercial, á los no menos complicados del Asilo en cuestion, nos ha replicado con la franqueza y amabilidad en el proverbial, acompañando sus palabras con una sonrisa: «me veo precisado á ello; los trabajos de mi casa los reclama mi bien estar y mi amor propio, en cuanto á lo poco que hago por el Asilo Naval me obligan á ello mi amor á mis semejantes y mi amor á mi patria.» Dichoso el hombre que presta homenaje á tan noble lema!

Esto no obstante, es de temer, segun nuestros informes, que el Sr. Amengual haya hecho á estas horas sus firmes propósitos de renunciar á sus constantes trabajos en pró del flotante albergue de la caridad en el puerto de Barcelona, salvo en el caso de poderle ver en peligro, de temer su desaparición.

¿A que podrá contribuir esta resolución que para todos sería sensible y mas especialmente para los asilados?

En nuestro concepto á los desengaños sufridos por nuestro biografiado, desengaños que no han sido pocos ni de escasa importancia por desgracia.

No solo se ha dado á conocer el señor Amengual como notable marino y esperto comerciante si no también como distinguido publicista.

Segun vemos en el Diccionario de escritores baleares, nuestro biografiado comenzó muy joven á escribir para el público y su primera producción fué inspirada por el amor al suelo en que vió la luz.

En efecto; habia publicado el *Diario de Cataluña* que en 1848 vió la luz en Barcelona unas sátiras contra el país natal del Sr. Amengual, acerca de el *Viaje á Mahon* del vapor Barcino; y como viéramos nuestro biografiado que nadie contestaba á estas, se atrevió á hacerlo por si en un estenso y bien meditado y mejor fundado remitido, que mereció una buena acogida no solo por parte de sus paisanos todos si no también de la misma redac-

cion del diario en que aquellas habían aparecido.

En 1857 publicó en Barcelona *Recuerdos de mis viajes á la Crimea durante el memorable sitio de Sebastopol*. Es esta obra del mayor interes y agrado y bastante para proporcionarle un buen nombre y envidiable reputacion en la república de las letras á su autor, no solo por la variedad en la forma con que aparecen engalanadas hasta las escenas puramente familiares, y lo pintoresco de las descripciones, si no también por la exactitud y buen criterio con que se juzgan aquellos hechos que con razon llamaron la atencion general de Europa.

En 1864, dió al público sus tres preciosas novelitas: *Querrela de amantes*; *Pobre amor*; y *El mas afortunado de los hombres*.

En 1873 publicó en el *Anuario de la Direccion de Hidrografia de Madrid* con el título *Reglas puestas en verso para evitar abordages*, una composicion traducida del ingles, la que por lo instructiva y su mucha utilidad, ha sido adoptada á bordo de algunos buques y reproducida por varios periódicos científicos, entre ellos el *Anuario Hidrografico* de 1876 publicado en Valparaiso.

Sin haber sido corresponsal obligado de determinado periódico ha escrito no obstante en muchos de los de mayor importancia, bajo la firma de *El Marino* y sus artículos y correspondencias han sido siempre celebradas por su caracter verídico y descriptivo y su mucha utilidad; ya que en todas ha defendido los intereses de la navegacion y con estos los del comercio.

Prueba de esto último sus artículos sobre cuarentenas publicadas en el *Diario de Mahon*; sus no menos interesantes sobre el puerto de Barcelona que aparecieron en *Cronica de Cataluña*; sus estudios sobre derechos de tonelaje y aranceles á los buques españoles en los Estados Unidos, que publicó el *Cronista* de New-York; sobre descarga de los buques, insertos en el *Diario de la Marina* de la Habana y otros muchos á cual más oportunos y más interesantes para la marina y el comercio, publicados en la *Revista Marítima* de Barcelona.

Restanos hablar del Sr. Amengual como político, y esto es punto menos que imposible tratándose de un hombre que como nuestro biografiado no ocupa un lugar distinguido en ningun partido y hasta se puede asegurar que no ha tenido nunca tiempo ni intencion siquiera de afiliarse en ninguno de estos.

Sus actos, genio y sus ideas expuestas en el círculo de sus amigos íntimos, hacen sospechar que abriga aficiones democráticas; por otra parte se le vé siempre respetuosa y obligado á las instituciones gubernamentales, sean las que fueren. Para nosotros el Sr. Amengual no es político, por lo menos á la moda imperante. El Sr. Amengual es hombre de administracion, la verdadera, la llamada á regenerar la industria y el comercio y salvar á nuestra agricultura de la espantosa ruina que la amenaza está renida con la política que desde hace años impera en este desgraciado país.

Hoy la política domina á la administracion, como hemos visto y estamos viendo continuamente; los compromisos de partido agarrotan por decirlo así y menoscaban los derechos administrativos y éstos solo valen lo que aquellos les permiten valer.

No hace muchos años, al abandonar el Sr. Camacho el Ministerio de Hacienda lo expuso bien claro. Tenía que hacer política, no se le permitia asegurar y plantear una recta administracion porque el caciquismo auxiliado por los mismos hombres que pasan por eminencias políticas se le imponían, no permitiéndole aplicar la ley con el rigor que debiera.

Viene á confirmar nuestra opinion respecto á este particular, la conducta observada por nuestro biografiado en el breve espacio de tiempo que formó parte del Ayuntamiento de Barcelona, pues de todos es sabido que no tuvo reparo alguno, sino antes bien contribuyó en cuanto

pudo á la rectitud de la administracion municipal.

Honradez, actividad y puntualidad, estas tres envidiables condiciones han reunido y reune el señor Amengual; y con ellas por lema, lema que en toda época ha cumplido escrupulosamente, y con su privilegiado talento, su amor al trabajo, su carácter complaciente y servicial y sus generosos esfuerzos en cuanto tiende á proporcionar alivio á la desgracia, consuelo al afligido, pan al hambriento, se ha conquistado cierta popularidad que le honra sobre manera y que hará que su nombre sea en todas partes y en todo tiempo tan querido como respetado.

F. DE P. TORRENT.

Correos marítimos de las BALEARES

El *Boletín Oficial* correspondiente al 5 de Febrero último publicó el pliego de condiciones para la subasta del servicio de correos en las Baleares, que tendrá lugar el dia 9 del presente mes de Marzo.

Las expediciones semanales que se establecen en el nuevo pliego son las siguientes:

1.º Desde Barcelona á Alcudia, Mahon y Palma y viceversa.

2.º Desde Barcelona á Palma, y viceversa.

3.º Desde Valencia á Ibiza y Palma y viceversa.

Y 4.º Desde Alicante á Ibiza y Palma y viceversa.

La duración del contrato será de diez años; los buques de vapor medirán cuando menos quinientas toneladas de desplazamiento, serán de hélice, y las máquinas de triple expansion, capaces de imprimir la velocidad media constante de once millas por hora, debiendo llevar instalaciones de luz eléctrica á la altura de los mejores buques.

Como se ve, apenas han subido los conservadores al poder, y ya perjudican los intereses de esta isla. Mahon que en virtud del actual contrato es punto de destino en las dos expediciones semanales que actualmente hacen los vapores, correos, es decir, de Barcelona, Alcudia y Mahon y viceversa, y de Palma á Mahon y viceversa, pase a ser punto de escala, puesto que segun el nuevo pliego un solo buque de vapor, tendrá que hacer semanalmente el servicio entre Barcelona, Alcudia, Mahon y Palma.

Nótese que mientras que á Ibiza se le conceden dos comunicaciones semanales con la Península y dos con Palma, á Menorca solo se le concede una comunicacion semanal con Barcelona, y otra con Palma. Mas claro, que los conservadores dan menos importancia al servicio de correos de Menorca que de Ibiza.

Esta notable injusticia tendremos que agradecer á los conservadores, si, como es de temer, se llega á subastar el servicio con las referidas condiciones: sin embargo, son tan difíciles de llenar las exigencias del nuevo pliego por la módica can-

admitiría nada de los conservadores, y aún cuando éstos volviesen al poder, él continuaria siendo liberal.

A continuacion de este discurso, y con el fin de que la contradicción resulte más patente, inserta el real decreto en que la reina le nombra presidente del Senado.

Madrid 28, 11 n.

Han resultado infundados los rumores referentes á aproximaciones entre Sagasta y Martos; y tan es así, que *El Clamor* se atreve á decir que Martos se verá obligado á ir hacia la república.

Hoy han llegado á Biarritz los diputados zorrillistas y miembros de la junta directiva del partido republicano progresista que han ido á visitar á su jefe el Sr. Ruiz Zorrilla.

Mañana llegarán los señores Dualde, Campillos, García Murviedro y Corona y al siguiente el Sr. Marengo.

Esta noche se reunirán los primeros para cambiar impresiones y determinar la línea de conducta que conviene seguir en armonia con los acuerdos del partido.

Los diputados zorrillistas regresarán á Madrid enseguida que termine la reunion.

Probablemente se desistirá del banquete que pensaban ofrecer al Sr. Ruiz Zorrilla, con lo cual evitarán á éste el compromiso de pronunciar ningún discurso.

Madrid 28, 11, 45 n.

Berlín.—Se ha ordenado restablecer por completo las medidas sobre los pasaportes contra los franceses.

Lisboa.—Se ha prorrogado la suspension de las garantías constitucionales hasta que concluyan de funcionar los consejos de guerra.

Madrid 28, 12, 15 n.

La eleccion de secretarios del Congreso de los diputados será frenada, pues cada oposicion trata de presentar un candidato propio. Los republicanos han designado para dicho cargo al señor Moya, actual director del *Liberal*, los fusionistas al señor Alonso Martínez y los posibilistas al señor Celleruelo.

Madrid 1.º m.

La reunion de los senadores de la mayoría verificada en el palacio de la Presidencia ha carecido de importancia.

El Sr. Cánovas no ha hecho otra cosa que reproducir el discurso que pronunció anoche ante los diputados.

Explicando la crisis ha dicho que obedece á las mismas causas expuestas ayer, esto es, á la desunion de los liberales.

El general Martínez Campos ha defraudado las esperanzas de los que temian que dijera cosas bizarras.

Su discurso ha quedado reducido á dar las gracias á la reina y al gobierno por haberle designado para la presidencia de la alta Cámara.

«Creo, ha dicho, que no tengo méritos para aceptar este cargo, pero me han dicho que puede servir y por eso lo he aceptado.»

Madrid 1.º 2 m.

Se cree que el conde Sallan será nombrado gobernador de Madrid.

Telegrafian de Biarritz que la fórmula de la coalicion está redactada, merced á la aprobacion del Sr. Ruiz Zorrilla, quien ha manifestado que persigue la coalicion durante 17 años sobre bases exclusivas.

Entiende el Sr. Ruiz Zorrilla que ha llegado el caso de prescindir de las dos tendencias, la legal y la revolucionaria, buscando la inteligencia en las propandas pacíficas, reservándose su libertad de accion para la lucha revolucionaria.

Se confiarán plenos poderes á los grupos parlamentarios para formar la coalicion.

tividad que el Gobierno ofrece, que creemos probable que la primera subasta resulte desierta. La Compañía de Vapores mahoneses se ve desde luego imposibilitada de acudir á la subasta, porque sus buques no reúnen las condiciones que se exigen. Además, pues, del perjuicio que amenaza á los intereses generales de la isla los que está espuesta á sufrir la empresa mahonesa de vapores serán considerables si las condiciones de subasta no se modifican.

Sesion del Ayuntamiento

correspondiente al día de hoy

Se aprobó el acta de la sesion ordinaria anterior.

Se autorizó á D. Juan Orfila Pons para reedificar los almacenes n.º 44 y 45 del Anden de Poniente de este puerto.

Se autorizó á D. Antonio Menent Morla para practicar barrenos con el fin de efectuar desmontes en la Punta de Calafiguera.

En vista de una comunicacion de la Junta de Cementerios, se acordó adquirir el terreno necesario para ensanchar el Católico de esta ciudad.

Se acordó nombrar Secretario de la Junta del Museo Municipal á D. Antonio Tuduri Ponseti para ocupar la vacante que resulta por fallecimiento del que lo desempeñaba.

Rectificado el padron general de habitantes de este término municipal se acordó exponerlo al público por término de quince dias para efecto de reclamacion.

Se aprobó la distribucion de fondos del presente mes.

Y se levanto la sesion.

Segun leemos en los periódicos recibidos hoy, la Junta Central del censo ha clasificado las actas que obran en su poder del modo siguiente:

Limpias, 101.

Con protestas leves, 107.

Con protestas graves, 123.

De modo que, estando en la misma proporcion las 63 actas que faltan á presentar, resultará que una Cámara compuesta de menos de 400 diputados cuenta con unos 150 de ellos que deben su eleccion... á lo que significa un acta grave.

Veremos á la de nuestro flamante duque, es decir nuestro nó, de los señores conservadores, los grados de limpieza... ó de suciedad que la habrán adjudicado.

Leemos en La Justicia de Madrid:

LA CONVERSION

Ayer corrieron rumores de que la conversion de la Deuda de Cuba tropezaba con dificultades que no se han previsto desde el primer momento; pero que así y todo se llevará á cabo en los primeros dias de marzo, segun dicen los ministeriales.

El Liberal supone, sin embargo, que este asunto puede dar lugar á la crisis, pues dos veces ha sido redactado el proyecto por el ministerio de Ultramar y dos veces ha merecido la desaprobacion del Consejo de ministros y especialmente la del señor Cánovas del Castillo.

Añade haber oido decir á uno de los ministeriales más conspicuos lo siguiente:

—Desco saber lo menos posible de la conversion.

«Más vale verse sorprendido con el desenlace, que seguir paso á paso este desdichado asunto.»

¡Buéno va quedando el Sr. Fabié!

Hé aquí otro dato que demuestra la sinceridad electoral de los conservadores:

Los 261 diputados conservadores elegidos en la Península é islas adyacentes han obtenido 1.684.617 votos; y los candidatos derrotados obtuvieron 224.326.

Los 25 diputados republicanos elegidos han obtenido 140.750 votos; y los candidatos derrotados 394.132.

La compañía del Sr. Soto, que no perdona medio alguno para complacer al público, pondrá en escena el jueves en el teatro Principal la preciosísima comedia en un acto "El teniente cura" obra que ha merecido el aplauso unánime del público de las principales capitales y poblaciones importantes del continente, y las divertidas zarzuelas "Tila" y "Las doce y media y sereno" en la que tanto se distinguen los Sres. Soto y Guillot.

Aconsejamos á las personas de buen humor que deseen pasar una velada divertidísima no dejen de asistir á tan escogido espectáculo.

Segun noticias particulares que recibimos de Palma los acorazados "Pelayo" y "Reina Regente" zarparán de aquella bahía el viernes por la mañana, para fondear en nuestro puerto en la tarde del mismo día.

En la tarde de ayer se trabaron de palabras dos impresionables llegando hasta el extremo de que una de ellas infirió á la otra tres heridas con un cortaplumas.

Hemos recibido el n.º 4, año IV, de la acreditada Revista Apícola, que dirige nuestro amigo D. Francisco F. Andreu.

Hé aquí el sumario:

I. La nevada de los almendros.—II. Norte de Africa.—III. Discurso de M. Demmler tocante al mejoramiento de las razas.—IV. Utilidad del panel artificial.—V. El empleo de la cire gaurfée.—VI. Una madre sin entrañas.—VII. El sexo del huevo.—VIII. Extracto de una carta de Nueva York.—IX. Nuestros suscritores.—X. Corte de las alas.—XI. Bibliografía.—XII. Miscelánea.

Recordamos á nuestros lectores que el día 1.º del actual empezó la cobranza del periodo forzoso de las contribuciones territorial é industrial del tercer trimestre de este año, y que el día 10 se cerrará la misma.

Hemos visto con gusto que se está arreglando el muelle y escalas de la punta de Calafiguera. Es obra

de suma utilidad, en particular cuando hay escuadras en nuestro puerto, por ser el muelle de mayor atracadero para las embarcaciones menores. Sin embargo, creemos que para ser mas bien acabadas las espresadas obras deberian quitarse antes las muchas piedras y rocas que hay en aquellas orillas cuyos escombros podrian utilizarse para nivelar el piso y podrian atracar las embarcaciones con más fondo y seguridad.

Segun vemos en los periódicos de Palma, D. Gabriel Alzamora ha sido nombrado Director naviero de la empresa mallorquina de vapores "La Islaña".

En el vapor correo "Nuevo Mahonés" han llegado hoy de Palma el Teniente Coronel de Artillería de Marina D. José M.º Redondo, y el habilitado del Regimiento de Baza, D. Mateo Morante conduciendo este último 16.500 pesetas para atenciones del cuerpo.

Procedente de Barcelona fondeó en la tarde de ayer el Pailebot español "Estela", su patron D. Antonio Sintés, habiendo conducido la siguiente carga:

85 cajas cartuchos para la Comisaria de Guerra, 125 capazos pasas, 305 cajas petróleo refinado, 200 sacos flor de azufre, 150 sacos harina, 118 sacos azúcar refinado, 90 cajas jabon duro, 33 cascós aceite de oliva, 72 cestós pastas para sopa, 10 cajas carton en hojas, 50 cajas dátiles, 20 cascós vino linto, 10 barriles cemento, 40 cajas ladrillos, 8 cajas bujías esteáricas, 3 cajas chocolate, 5 cajas galletas, 8 cajas vidrio roto, 2 cajas productos farmacéuticos, 10 cajas almidon, 2 barriles vino Jerez, 2 sacos alpiste, 1 saco cacáo, 2 cajas confites, 400 kilos hierro en barras, 50 kilos obra de barro y otros efectos.

La carga que ha conducido procedente de Palma el vapor-correo "Nuevo Mahonés", llegado esta mañana, es la siguiente:

125 cajas petróleo refinado, 30 sacos cemento, 38 bultos máquinas para coser, 42 sacos patatas, 22 bultos para sopa, 10 cascós anisado, 2 barriles caña, 40 cajas jabon duro, 7 fardos suela, 28 bultos madera ordinaria, 6 cestós naranjas, 8 bultos árboles frutales, 5 cajas huevos, 16 cubetas higos secos, 7 fardos alpargatas, 5 sacos cascara de cacao, 4 barriles vino tinto, 1 caja hicos, 1 barril aceite de oliva, 1 caja mercería, 1 caja tejidos, 2 cajas tomates, 1 caja vidrio hueco, 1 saco almidon, 60 kilos obra de barro, 100 kilos obra de palma y otros efectos.

Los pasajeros que ha conducido el vapor "Nuevo Mahonés", son los siguientes:

D. Magdalena Cánovas é hija, José M. Redondo, Miguel Bagur, Federico Tarrago, Josefa Saló, Gabriel Moray, Miguel Vidal, Francisco Bombardó, José Lopez, José Cruz, Antonio Sans, José Tardá, Cristóbal Pons, Eugenio Quixa, José Bovellst, 1 oficial, 3 soldados, 5 carabineros, 4 mujeres y 6 hijos de los mismos.—Total 35.

BOLSA DE BARCELONA

Table with 2 columns: Description of securities and their corresponding prices.

Table with 2 columns: Description of securities and their corresponding prices.

Empeños del Casino Mercantil Interior. 20 rs. vn. paga alcista.

Crónica marítima

Buques entrados

De Alcudia laud «Maria», patron Sebastian Arnau, con 4 trips. y obra de barro.

De Barcelona pail. «Estela», patron Antonio Sintés, con 6 trips., harina y efectos.

De Palma vapor «Nuevo Mahonés», capitan D. Francisco Cardona, con 19 tripulantes, 35 pasajeros, efectos y la correspondencia.

Buques despachados

Para Valencia laud «Providencia», patron José Ortega, con 5 trips. y lastre.

SECCION FINANCIERA

Por telegrama recibido hoy en esta ciudad se sabe que se ha firmado el convenio de fusion de las compañías de ferrocarriles del Norte de España con la de Tarragona á Barcelona y Francia.

Por noticias particulares sabemos que la principal base de la fusion es administrar separadamente las dos líneas durante cinco años; y al finalizar estos, dar á los accionistas del ferrocarril de Francia las acciones de la compañía del Norte, que les correspondan, segun la proporcion de los productos promediados de los cinco años de una y otra compañía.

Telegramas

(SERVICIO PARTICULAR DE EL LIBERAL)

Madrid 2 6-30 t.

En el Mensaje de la Corona se anuncia la pronta amnistia de todos los desterrados; indica la conveniencia de hacer obligatoria para todos los mozos útiles la instruccion militar; pone de manifiesto la necesidad de unificar la deuda; anuncia una política proteccionista; y anuncia la introduccion de reformas en el Código penal.

Han terminado las conferencias del Sr. Zorrilla con los prohombres del partido habiéndose tomado acuerdos favorables á la coalicion republicana.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha declarado que trabajará dentro de la legalidad para conseguir el triunfo de la Republica, y que en caso contrario volverá á defender la revolucion.

Madrid 3 10 30 m.

FABRA

SECCION DE ANUNCIOS

ADMINISTRACION: calle Nueva, núm. 25.

IMPRESA: S. José, frente al Fielato

LOTERIA NACIONAL Administracion de loterias de 1.ª clase Núm. 2 3-Arravaleta-3

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 7 de Marzo de 1891.

Prospecto

Ha de constar de 20.000 billetes, al precio de 100 pesetas el billete, divididos en décimos á diez pesetas. y distribuyéndose 1.460.000 pesetas en 1.027 premios, de la manera siguiente:

Table with 2 columns: PREMIOS and PESETAS. Lists various prize amounts from 250,000 down to 2,500 pesetas.

Mahon 25 Febrero 1891.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Advertisement for 'Cuantos padezcan de la boca' (How many suffer from the mouth) by Dr. Casasa, listing symptoms like pain and inflammation.

Advertisement for 'Pastelillos de pescado y marisco' (Fish and shellfish pastries) at 'LA PALMA' in Mahon.

Advertisement for 'CABELLOS DE ANGEL' (Angel's hair) hair oil, available at 'LA PALMA'.

Advertisement for 'Historia de la Isla de Menorca' (History of the island of Menorca) by Pedro Riudavets y Tudury.

Advertisement for 'Fées de vida' (Fairy tales of life) available at the printer's office.



Tenemos el gusto de poner á la disposicion de nuestros numerosos clientes en particular y al público en general. nuestro nuevo establecimiento calle Arravaleta n.º 14, en el cual encontrarán un buen surtido de nuestras máquinas para coser que son indiscutiblemente las más populares.

La Compañia Fabril Singer ha introducido como notable novedad las máquinas de lanzadera vibrante (familia é intermedia) nuevo modelo. Son silenciosas y verdaderos prodigios de lijereza y finura por cuyo motivo tenemos el gusto de recomendarlas para labores domésticas.

PTAS. 250 semanales Al contado 20 por 100 de descuento. Pídanse catálogos ilustrados que se dan gratis en esta ciudad CALLE ARRAVALETA NÚM. 14

Advertisement for 'ENFERMEDADES SECRETAS' (Secret diseases) treatment by Dr. Casasa, mentioning venereal and syphilis.

Advertisement for 'LA ÚLTIMA MODA' (The latest fashion) magazine, a weekly Hispano American magazine.

Advertisement for 'Tarjetas de visita' (Business cards) and other services, including a list of prices for subscriptions.

Advertisement for 'PILDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA' (Oriental pills) for various ailments, including nervous and sanguineous diseases.

Advertisement for 'CONTRA LOS HERPES' (Against herpes) treatment, mentioning 'EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA'.

Advertisement for 'Cocheria para alquilar' (Carriage for rent) located on Calle S. Antonio.

Advertisement for 'Para vender' (For sale) property in Ramis, near the Den Gené mill.

Advertisement for 'Banco de Mahon' (Bank of Mahon) with details on deposits and interest.

Advertisement for 'Centro General de Negocios' (General Business Center) offering exchange services.

Advertisement for 'Clases de Caligrafia' (Calligraphy classes) by Professor D. Juan Salom.

Advertisement for 'Para vender' (For sale) land with a house and garden.

Advertisement for 'Nodrizas' (Nurses) available in Mahon.

Advertisement for 'Para vender' (For sale) property on Calle de Gracia.

Advertisement for 'Maspoeh' (Maspoeh) lessons in mercantile calculation.

Advertisement for 'Flores del alma' (Flowers of the soul) collection of poems.

Advertisement for 'Para vender' (For sale) property on Calle de Cos.

Advertisement for 'Listas de embarque' (Shipping lists) and printer information for B. Fabregues.